

finale du Challenge Espoir-Midi Olympique 15

LE CHAMPION LES DOUBIENS ONT SURVOLÉ LES DÉBATS À METZ AVEC CINQ VICTOIRES EN AUTANT DE RENCONTRES. RIEN NE LEUR AURA RÉSISTÉ.

PONTARLIER, D'UNE MAIN DE MAÎTRE

Par Enzo DIAZ

Ils étaient annoncés comme les grands favoris de la compétition. Et ils n'ont pas gâché leur statut d'épouvantail. Avec un goal-average positif de 129 points, 141 inscrits en cinq matchs pour seulement 12 petits points encaissés, les Jaune et Bleu de Michaël Schoëpf et Xavier Perret n'ont laissé aucun suspens. À peine furent-ils un peu contestés sur la route du sacre par Montesson Chatou en début d'après-midi. Une victoire 12-7 acquise grâce à une très belle première période face à un adversaire bien connu, vainqueur quinze jours plus tôt lors de la journée de clôture du challenge fédéral à Avignon. Mais cette fois-ci, Pontarlier ne s'est pas dégonflé. « L'objectif était d'être sur la triangulaire des trois premiers l'après-midi. Cela devait conclure une saison vraiment intense et intéressante » relève Xavier Perret, l'éducateur de cette étonnante équipe U14. Une équipe qui n'aura connu que trois défaites dans la saison, dont deux face aux clubs phares et épais morceaux yonnaxiens et du Lou en début de saison à l'occasion de la première phase préliminaire du Super Challenge. Pontarlier, dont l'équipe première évolue en Fédérale 2, s'est même permis le luxe de l'emporter une fois contre Yonnax (14-0) et de demeurer invaincu face à Bourg-en-Bresse, autre gros client du coin.

PAS LE FRUIT DU HASARD

À vrai dire pour Michaël Schoëpf, il n'y a rien de si étonnant à ce fantastique parcours. « Si ce n'est les quatre doubles licences (issues des clubs de Besançon, Lons-le-Saunier et Champagnole) qui ont été rajoutées sur cette finale, cette génération-là a travaillé sur le touché pendant un an sur la catégorie U10. Du coup les avants et les trois-quarts ont maintenant une technique incroyable » explique le responsable de l'école de rugby pontissaliennaise depuis quatre ans. Celui qui a eu dans ses mains cette génération de ses 6 à 10 ans, détaille son projet : « Nous sommes sur un rugby d'évitement qui est capable d'aller dans la confrontation et sur les rucks. Mais d'abord nous avons travaillé sur la capacité technique de chaque enfant. » La méthodologie a fonctionné au service d'un projet ambitieux et cela s'est avéré payant comme en attestent les résultats. « Cette victoire représente le fruit

du travail de dix ans pour l'équipe éducative autour de ses jeunes » rajoute Michaël Schoëpf. Preuve de la très bonne santé de l'école de rugby du CAP Pontarlier deux joueurs - dont le centre et fils de Michaël Schoëpf, Elliot ainsi qu'un demi de mêlée - vont rejoindre les cadets Gaudermen d'Yonnax. Le numéro 8 Noah Legros a lui tapé dans l'œil des recruteurs clermontois. Un sacré gage de fierté tout comme la présence dans les rangs de cette équipe d'une fille, Ramina Amraeva,

au poste de pilier. « C'est notre petite fierté car c'est une demandeuse d'Asile qui arrive du Kazakhstan. Elle a intégré notre équipe il y a deux ans car elle pratiquait le rugby à 7 là-bas. On l'a intégré et on lui a appris à parler français » explique Michaël Schoëpf. Président en solo de Pontarlier depuis 2017 après avoir succédé à Jean-Louis Gagelin David Ligier voit dans tout cela « une satisfaction. Celle de voir un travail et une formation qui fait partie de l'ADN du club (fondé en 1927) récompensés. » ■



Résultats et classement

Matchs de poule (matin)

Poule A
Entente Lauragais - Suresnes : 0-10 ; Saint-Nazaire - Nord Alsace : 7-0 ; Entente Lauragais - Nord Alsace : 19-0 ; Saint-Nazaire - Suresnes : 5-14 ; Nord Alsace - Suresnes : 3-14 ; Entente Lauragais - Saint-Nazaire : 5-7.
Classement : 1. Suresnes, 2. Saint-Nazaire, 3. Entente Lauragais, 4. Nord Alsace.

Poule B
FCTT-TAC - Montesson Chatou : 0-0 ; Rugby SO 37 - Strasbourg : 0-10 ; FCTT-TAC - Strasbourg : 12-0 ; Rugby SO 37 - Montesson Chatou : 0-12 ; Strasbourg - Montesson Chatou : 0-22 ; FCTT-TAC - Rugby SO 37 : 24-10.
Classement : 1. Montesson Chatou, 2. FCTT-TAC, 3. Strasbourg, 4. Rugby SO 37.

Poule C
Pontarlier - Antony-Métro : 7-0 ; Marcq-en-Baroeul - Metz : 5-7 ; Pontarlier - Metz : 52-0 ; Marcq-en-Baroeul - Antony-Métro : 0-29 ; Metz - Antony-Métro : 0-20 ; Pontarlier - Marcq-en-Baroeul : 46-0.
Classement : 1. Pontarlier, 2. Antony-Métro, 3. Metz, 4. Marcq-en-Baroeul.

Deuxième phase de poule (après-midi)

Poule D
Pontarlier - Montesson Chatou : 12-7 ; Suresnes - Montesson Chatou : 6-3 ; Pontarlier - Suresnes : 24-5.

Poule E
FCTT-TAC - Saint-Nazaire : 10-19 ; Antony-Métro - Saint-Nazaire : 14-5 ; FCTT-TAC - Antony-Métro : 10-0.

Poule F
Entente Lauragais - Strasbourg : 10-15 ; Metz - Strasbourg : 0-29 ; Entente Lauragais - Metz : 26-7

Poule G
Rugby SO 37 - Marcq-en-Baroeul : 19-0 ; Nord Alsace - Marcq-en-Baroeul : 15-0 ; Rugby SO 37 - Nord Alsace : 31-0.

Classement final :

1. Pontarlier,
2. Suresnes,
3. Montesson-Chatou,
4. Saint-Nazaire,
5. Antony-Métro,
6. FCTT-TAC,
7. Strasbourg,
8. Entente Lauragais,
9. Metz,
10. Rugby SO 37,
11. Nord Alsace,
12. Marcq-en-Baroeul.

Les U14 de Pontarlier soulèvent le trophée après leur cinquième et dernière victoire de la journée contre le tenant du titre Suresnes, auquel ils succèdent. Ils sont champions de France espoirs moins de 14 ans.
Reportage photographique Christian Peyrel



5- Le trophée du vainqueur s'offre un moment de répit et goûte à la pelouse lorraine sous les yeux complices de Michel Jung, l'ancien président du RC Metz et de Jean-Michel Guyot, organisateur et responsable de la finale nationale.

6- Les situations de mêlée ont été l'objet d'attentions particulières de la part de l'arbitrage.

7- Antonio Parra, le responsable et directeur de l'école de rugby de Metz donne ses conseils à ses jeunes joueurs.

